



UNIVERSIDAD NACIONAL DEL NORDESTE
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS
INSTITUTO DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS AGROPECUARIAS
Sargent Cabral 2139 - W3402BKG
Corrientes - Argentina
Telfax: (+54) 3794 4425753 Interno 113



10º JORNADA DE EXTENSIÓN

1 y 2 de octubre de 2015

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO UNIVERSITARIO: EDUCANDO CONTRA LA RABIA

Núñez, Sandra¹; García, Leandro¹; Griffin, Patricio¹; Cejas, Manuel¹; Acosta, Roberto¹; Rodríguez, Yohanna¹; Fracalossi¹, Lorena; Basualdo, Lucía; Balzarini, Vanessa; Benítez Sosa, Claudia²

¹ Cátedra de Inmunología y Servicio Inmunodiagnóstico. ² Ministerio de Salud Pública Subdirección de Zoonosis de la provincia de Corrientes. FCV- UNNE. Sgto Cabral 2139. snunez@vet.unne.edu.ar

La rabia es una zoonosis causada por un virus que afecta a animales domésticos y salvajes, y se propaga a las personas a través del contacto con la saliva infectada, mordeduras o arañazos. Está presente en todos los continentes, excepto en la Antártida, pero más del 95% de las muertes humanas se registran en Asia y África. Una vez que aparecen los síntomas, la enfermedad es casi siempre mortal. Hay rabia en más de 150 países y territorios. En la gran mayoría de los casos fatales de rabia humana, los perros han sido la fuente de infección. La limpieza de la herida y la inmunización en las horas siguientes al contacto con un animal posiblemente rabioso pueden evitar la aparición de la enfermedad y la muerte. El objetivo de este trabajo fue describir las actividades realizadas hasta la fecha, y aquellas que están próximas a realizarse, en el marco del Programa de Voluntariado Universitario fortaleciendo las raíces de este proyecto educativo – preventivo. En conjunto con otros servicios de extensión brindados por la cátedra de Inmunología de la facultad de Ciencias Veterinarias, las charlas y campañas de aplicación de vacunas contra la rabia, constituye un paso más en el camino de la formación de docentes y alumnos que se brinden al servicio de la comunidad, tanto universitaria como de aquella que habita en barrios periféricos, generalmente personas de bajos recursos. Se llevaron a cabo jornadas de información y concientización en escuelas de áreas suburbanas de la ciudad de Corrientes, abarcando todos los niveles disponibles, para luego organizar a partir de ellas, jornadas de inmunización apuntando a generar un espíritu crítico en la comunidad al saber la importancia y los riesgos que esta enfermedad puede acarrear al ser humano. Durante los primeros 4 meses de iniciado este programa se han realizado charlas informativas en 3 colegios de la ciudad pertenecientes a barrios tales como San Antonio Oeste, Pio XI y Dr. Montaña. En el mismo marco se han aplicado un total de 203 vacunas contra la Rabia de las cuales 155 fueron destinadas a caninos y un total de 48 a felinos. Cabe destacar que además de la difusión a través de carteles y folletos, también se contó con la divulgación a partir de entrevistas de periodistas de medios locales que se acercaron a la jornada para vacunar a sus mascotas. De acuerdo al trabajo inicial que se viene realizando y a la gran participación del equipo de extensión constituido, creemos que esta es la mejor manera de contribuir con la comunidad ante este problema de salud pública, no solo aplicando una vacuna, sino también brindando información sobre qué beneficios tiene la misma y que hacer en casos de accidentes por mordeduras o arañazos de animales domésticos.